

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 15 DE ENERO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.799 | EDICIÓN AMÉRICA



SIN VÍCTIMAS EN EL ACCIDENTADO ATERRIZAJE DE UN AVIÓN TURCO. Gritos, angustia y tensión, pero ninguna víctima. Un Boeing de la compañía turca Pegasus acabó la noche del sábado anclado en la arena de un acantilado tras salirse de la pista del aeropuerto de Trebisonda al derrapar en el aterrizaje. En el interior de la nave se desató el pánico antes de que los pasajeros lograran ser rescatados. / REUTERS PÁGINA 6

Las familias de los tripulantes del submarino aún buscan respuestas

R. BARREIRO, Buenos Aires Hoy, cuando se cumplen dos meses de la desaparición del ARA San Juan, los familiares de los 44 tripulantes del submarino argentino insisten en que se amplíe el operativo de búsqueda. Algunos piden el envío de más buques a la zona donde se registró una mancha de combustible. La parte más intensa de los trabajos concluyó hace semanas y solo dos barcos siguen rastreando el mar. Las familias de los marinos recuerdan los dos meses de espera con actos en varios puntos del país. PÁGINA 11

El Banco Mundial admite que alteró datos contra el Gobierno de Bachelet

El economista jefe del organismo pide disculpas a Chile por la manipulación en la medición de competitividad

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile** El economista jefe del Banco Mundial, Paul Romer, ha reconocido que la organización financiera alteró su *ranking* de competitividad empresarial en desmedro de Chile y, específicamente, de Michelle Bachelet. Se trata de la medición *Doing Business*, que establece la facilidad para hacer nego-

cios en 190 países, según reveló el sábado *The Wall Street Journal*.

Chile bajó constantemente en el primer mandato de la socialista (2006-2010), subió en el Gobierno de derechas de Sebastián Piñera (2010-2014) y volvió a bajar cuando la médica regresó al poder (2014-2018). En estos 12 años, Chile ha fluctuado entre el puesto 25º

y el 57º, una volatilidad considerable. La elaboración del estudio podría estar "potencialmente contaminada por las motivaciones políticas del personal del Banco Mundial", señala el diario. "Quiero disculparme con Chile y cualquier otro país donde hayamos transmitido una impresión equivocada", afirmó Romer.

Polémica en EE UU por la falsa alarma que generó temor entre los ciudadanos

38 minutos de pánico en Hawái

P. X. DE SANDOVAL, **Los Ángeles** Fueron 38 minutos de angustia. Unos buscaron refugio. Otros mandaron mensajes de despedida, rezaron y esperaron la muerte. La población de Hawái pensó que estaba siendo atacada con misiles. Así se lo había dicho su propio Gobierno. Las autoridades investigaban ayer el fallo, en medio de sentimientos de estupefacción

e indignación. La alerta a móviles, enviada el sábado por error, deja en el aire preguntas trascendentales sobre los protocolos de aviso a la población en caso de ataque y las consecuencias que puede tener un fallo como este, precisamente en un momento en que Corea del Norte ha hecho real esa amenaza por primera vez desde la Guerra Fría.



Europa estrecha lazos con Irán, pese a las amenazas de Trump

La UE respalda a las empresas e inversores

LUCÍA ABELLÁN, **Bruselas** Pese a las amenazas de Donald Trump, Europa estrecha lazos con Irán para garantizar la supervivencia del acuerdo nuclear. Desde Bruselas se intensifican las relaciones comerciales. El Banco Europeo de Inversiones prepara garantías para proyectos empresariales y un centenar de compañías irán a Teherán.

ENCUESTA METROSCOPIA

Los votantes del Partido Popular dejan de creer en la formación

A. DÍEZ / J. J. MATEO, **Madrid** Casi la mitad de los españoles que apoyaron al Partido Popular en 2016 no mantendrían hoy la misma fidelidad de voto, según una encuesta de Metroscopia para EL PAÍS. Ciudadanos está socavando la base electoral del PP. Solo el 54% repetiría voto. Páginas 15 a 17

OPINIÓN

¿Vuelta a la normalidad en Cataluña?

Juan Luis Cebrián

PÁGINA 13

ADEMÁS

Un terremoto de 6,8 grados sacude Perú

Una persona murió y al menos 65 resultaron heridas ayer a causa de un terremoto de 6,8 grados de magnitud en Perú. P11



Oprah abre el debate sobre sus aspiraciones políticas P38

deportes

El Barça gana a la Real con un doblete de Suárez

El Madrid paga la escasez goleadora de Cristiano